



BIOPARC GENÈVE
PIERRE CHALLANDES

Communiqué de presse

Le Bioparc Genève est prêt pour le Norooz

Le Bioparc Genève, dont une des missions est la sauvegarde de la biodiversité, a aménagé un étang pour accueillir les poissons rouges et éviter ainsi leur prolifération dans les milieux naturels. Cet étang offre une « retraite » idéale à ces poissons qui auront orné la table du Norooz, raison pour laquelle le Bioparc s'est associé aux communautés célébrant cette fête pour communiquer ensemble quelques jours avant l'équinoxe du printemps qui marque le Nouvel an perse.

Version longue

Norooz (également orthographié Nowruz, Nawruz, ou Norouz), qui signifie "nouveau jour" en persan, est la célébration traditionnelle du nouvel an perse et marque le premier jour du printemps. C'est une fête qui remonte à plus de 3'000 ans et trouve ses racines dans les pratiques de la religion zoroastrienne. Aujourd'hui, elle est célébrée par des millions de personnes à travers le monde, notamment en Iran, en Afghanistan, au Kurdistan, et parmi les communautés de la diaspora iranienne.

La date de Norooz coïncide avec l'équinoxe de printemps, généralement le 20 ou le 21 mars, lorsque le jour et la nuit sont de durée égale, symbolisant l'équilibre entre la lumière et l'obscurité. Cette fête célèbre la renaissance de la nature, l'espoir, la joie et le renouveau. Elle est caractérisée par des rituels et traditions spécifiques, incluant le Haft-Seen, une table soigneusement arrangée avec sept articles spécifiques commençant par la lettre "S" en persan, chacun symbolisant un espoir ou une bénédiction pour la nouvelle année. Ces éléments peuvent inclure du germe de blé (pour la renaissance), des pommes (pour la beauté et la santé), de l'ail (pour la médecine), du vinaigre (pour la patience), etc.

L'une des traditions les plus pittoresques et symboliques de Norooz est d'inclure un poisson rouge vivant dans un bol d'eau sur la table du Haft-Seen. Ce poisson rouge est l'un des éléments qui composent le Haft-Seen, chacun portant une signification symbolique et des souhaits pour la nouvelle année.

Le poisson rouge représente la vie et le mouvement dans le Haft-Seen, symbolisant la vie, l'activité et la vigueur qui accompagnent l'arrivée du printemps. Il est aussi considéré comme un symbole de chance et de prospérité. La présence du poisson rouge dans un bol d'eau claire reflète également le passage du vieil au nouvel an, marquant le renouvellement de la vie et des temps. L'eau représente la transparence et la pureté, essentielles pour un nouveau départ.

Le choix du poisson rouge est significatif en lui-même. Le rouge est une couleur de bon augure dans de nombreuses cultures, associée à la joie, à la fortune et à la vitalité. Avoir un poisson rouge sur la table du Haft-Seen est donc un moyen d'inviter ces qualités positives dans la maison et dans la vie des personnes pour l'année à venir.

Cependant, il est important de traiter ces poissons rouges avec soin et respect, en tenant compte de leur bien-être pendant et après les célébrations de Norooz. Après la fête, il est courant de relâcher les poissons dans un corps d'eau naturel, symbolisant la libération de l'ancien et l'accueil du nouveau.

En Europe et plus particulièrement en Suisse, le poisson rouge est une espèce exotique. Relâcher un poisson rouge dans un milieu naturel menace très sérieusement notre faune aquatique indigène. Au printemps, les

larves aquatiques viennent d'éclore (dont les têtards d'amphibiens) et le poisson rouge n'hésitera pas à les manger. Très vorace, il peut faire des ravages parmi les espèces indigènes d'un étang naturel.

Le Bioparc Genève, dont une des missions est la sauvegarde de la biodiversité, a aménagé un étang pour accueillir les poissons rouges et éviter ainsi leur prolifération dans les milieux naturels. Cet étang offre une « retraite » idéale à ces poissons qui auront orné la table du Norooz, raison pour laquelle le Bioparc s'est associé aux communautés célébrant cette fête pour communiquer ensemble.

Le Bioparc Genève est ouvert tous les jours de 9h30 à 16h et relâcher son poisson rouge au Bioparc est gratuit. Cependant, avant d'apporter son poisson et pour des raisons d'organisation, il est fortement conseillé de prendre contact par courriel avec l'équipe du Bioparc (info@bioparc-geneve.ch). Toutes les informations nécessaires seront transmises afin d'accueillir le poisson dans les meilleures conditions pour garantir son adaptation dans l'étang.

Merci aux médias qui relayeront le message et belle fête du Norooz à toutes et à tous !

Version courte

Norooz, signifiant "nouveau jour" en persan, est la célébration du nouvel an perse et du premier jour du printemps, datant de plus de 3 000 ans et ancrée dans le zoroastrisme. Célébrée mondialement, notamment en Iran, Afghanistan, Kurdistan, et par la diaspora iranienne, elle coïncide avec l'équinoxe de printemps, vers le 20 ou 21 mars, symbolisant le renouveau et l'équilibre entre jour et nuit. Norooz met en avant la renaissance de la nature et la joie à travers des rituels comme le Haft-Seen, une table ornée de sept articles symboliques commençant par "S" en persan, tels que du germe de blé pour la renaissance et des pommes pour la santé. Parmi ces traditions, placer un poisson rouge vivant dans un bol sur le Haft-Seen est essentiel, symbolisant la vie, le mouvement et la prospérité, et invitant à la positivité. La couleur rouge du poisson est vue comme un signe de bonne fortune. Il est crucial de traiter ces poissons avec respect, souvent relâchés dans la nature après les festivités, marquant la transition et le renouveau.

Le Bioparc Genève, dont une des missions est la sauvegarde de la biodiversité, a aménagé un étang pour accueillir les poissons rouges et éviter ainsi leur prolifération dans les milieux naturels. Cet étang offre une « retraite » idéale à ces poissons qui auront orné la table du Norooz, raison pour laquelle le Bioparc s'est associé aux communautés célébrant cette fête pour communiquer ensemble.

Le Bioparc Genève est ouvert tous les jours de 9h30 à 16h et relâcher son poisson rouge au Bioparc est gratuit. Cependant, avant d'apporter son poisson et pour des raisons d'organisation, il est fortement conseillé de prendre contact par courriel avec l'équipe du Bioparc (info@bioparc-geneve.ch). Toutes les informations nécessaires seront transmises afin d'accueillir le poisson dans les meilleures conditions pour garantir son adaptation dans l'étang.

Merci aux médias qui relayeront le message et belle fête du Norooz à toutes et à tous !

Information Médias :

Bioparc Genève, Christina Meissner, présidente T 078 821 16 69, cmeissner@infomaniak.ch

Leyla Ahmari Taleghani, militante pour les droits humains, T 078 913 58 17, leyla.ahmari@gmail.com

Images disponibles sur demande :

Panneau d'information en anglais et en français sur l'étang des poissons rouges du Bioparc Genève